

herabsinken solle. Sie verkündeten demagogisch eine Erneuerung der Partei. Unsere Partei erneuert sich nicht dadurch, daß sie rückständigen Stimmungen nachgibt. Sie festigt sich getreu den Prinzipien des Marxismus-Leninismus und den Erfahrungen und Lehren der deutschen und der internationalen revolutionären Arbeiterbewegung dadurch, daß sie solche „Parteiernerer“ wie Zaisser und Herrstadt aus ihren Reihen entfernt. (Lebhafter Beifall.)

In unserer Partei hat die Auseinandersetzung und die Entlarvung des sozialdemokratischen Charakters der Projektemacher Zaisser/Herrstadt den Blick der Parteimitgliedschaft über die Gefahr der kleinbürgerlichen Einflüsse im Vortrupp der Arbeiterklasse unerhört geschärft. Daß ein solcher kleinbürgerlicher Vorstoß in unserer Partei zusammenfiel mit den Spekulationen des internationalen Monopolkapitals, der Arbeiterklasse ihre Position in der Deutschen Demokratischen Republik zu entreißen, beweist, daß jegliches Abweichen von der Verteidigung der politischen Interessen der Arbeiterklasse, von den politischen und organisatorischen Grundprinzipien der Partei, zu einem typischen menschewistischen Liquidatorentum führt.

Die Parteimitgliedschaft ist um eine große Erfahrung reicher. Wir stehen auf vorgeschobenem Posten des Lagers des Friedens, der Demokratie und des Sozialismus. Unsere Partei lernt immer mehr, die bestehenden komplizierten Verhältnisse zu meistern, sie erringt immer mehr Elastizität, um Schwierigkeiten auf dem Wege der Durchführung ihrer Aufgaben mit den richtigen Maßnahmen zu beantworten. Sie entfaltet diese Eigenschaften in dem Maße, wie sie sich in der gegebenen Lage des Reichtums der revolutionären Erfahrungen der internationalen Arbeiterbewegung und der eigenen Geschichte erinnert und ihn anwendet.

Als wir am 9. Juni den Übergang zu einer neuen Etappe der Entwicklung beschlossen, lernte die Partei inmitten eines verschärften Klassenkampfes rasch, sich die neuen Aufgaben bewußt zu machen und ihre ganzen Kräfte auf das Neue in den Aufgaben zu orientieren. So haben wir erlebt, was wir vorher in der Geschichte der KPdSU studierten, und sind ein Stück gewachsen. Es bestätigte sich die Lehre der internationalen Arbeiterbewegung, daß die Partei gerade in Zeiten härtester Auseinandersetzungen ihre ideologisch-politische Reife im starken Maße erhöht.

Wir verteidigten und festigten die Einheit und Geschlossenheit der *